



## Dirección de Presupuestos publica ejecución presupuestaria a noviembre de 2025

- *Al penúltimo mes del año se ha ejecutado un 89,3% de la Ley de Presupuestos aprobada para el año, que se desglosa en un avance de 92,1% del gasto corriente y de un 74,3% del gasto de capital. Dentro de este último, resalta la ejecución de 68,8% la inversión pública, que alcanzó su mayor avance acumulado desde 2019.*
- *Por el lado de los ingresos, la directora de Presupuestos resaltó que “en noviembre la recaudación por pagos mensuales por el Royalty a la Minería alcanzó un nuevo máximo de US\$ 257 millones, que si bien estuvo incidiendo en parte por el precio del cobre, también da cuenta de la importancia de esta nueva política para la generación de ingresos permanentes para el Fisco”.*

**Santiago, 30 de diciembre de 2025.-** La Dirección de Presupuestos (Dipres) del Ministerio de Hacienda publicó este martes el Informe de Ejecución Presupuestaria a noviembre de 2025, reporte que evidencia que al penúltimo mes del año se ha ejecutado un 89,3% de la Ley de Presupuestos aprobada para el año.

La ejecución total se desglosa en un avance de 92,1% del gasto corriente -que incluye los gastos que afectan al patrimonio neto, como el destinado a personal, subsidios y donaciones, y prestaciones previsionales-, y de un 74,3% del gasto de capital -compuesto por inversión y por transferencias de capital-. Dentro de este último componente, destaca la ejecución de 68,8% la inversión pública, que alcanzó su mayor avance acumulado desde 2019.

En términos generales, durante los primeros 11 meses del año el gasto presupuestario acumuló un crecimiento real anual de 3,0% respecto del mismo período de 2024, moderándose respecto del alza de 3,6% anotada entre enero y octubre respecto del mismo lapso del año previo.

En el detalle, el gasto corriente registró un aumento de 3,0% real. Cabe precisar que un 56,9% del incremento de este tipo de gasto se focaliza en el Ministerio de Salud, mientras que el 36,9% se explica por la actividad del Ministerio de Educación. Por otro lado, el gasto de capital registró un alza de 3,3% real a noviembre respecto de los primeros once meses de 2024.

La directora de Presupuestos, Javiera Martínez Fariña, explicó que “durante todo el año hemos enfocado nuestros esfuerzos en gestionar la ejecución presupuestaria, permitiendo contener el crecimiento del gasto sin descuidar componentes relevantes como lo son la inversión pública. Prueba de esto es que, al penúltimo mes del año registramos una moderación en la expansión del gasto mientras que la inversión anotó su ejecución más alta en seis años”.



## Ingresos fiscales

Por otro lado, los ingresos totales registraron un crecimiento real de 6,9% anual en noviembre, con lo que el acumulado en 2025 alcanza un alza de 5,0%. La variación al penúltimo mes de 2025 se explica fundamentalmente por el desempeño de los ingresos tributarios, cuya expansión acumulada alcanza un 5,6%.

Resalta particularmente que los ingresos totales registraron un crecimiento real de 6,9% anual en noviembre. Esto se explica por un crecimiento de 51,0% anual de la minería privada, empujada por un nuevo récord mensual en la recaudación del Royalty. También se observan incrementos en las transferencias de Codelco, imposiciones previsionales y rentas de la propiedad.

La directora de Presupuestos resaltó que “durante todo el año hemos observado el aporte que ha significado el Royalty a la Minería en el desempeño de los ingresos. De hecho, en noviembre la recaudación por pagos mensuales por el Royalty a la Minería alcanzó un nuevo máximo de US\$ 257 millones, que si bien estuvo incidido en parte por el precio del cobre, también da cuenta de la importancia de esta nueva política para la generación de ingresos permanentes para el Fisco”.